
REUNIÃO  ORDINÁRIA  DA  CÂMARA  MUNICIPAL,  REALIZADA  EM

16/07/2009

PRESIDENTE DA CÂMARA: Dr. José Manuel Martins Ribeiro 

VEREADORES PRESENTES: 

Antero Silva Oliveira Barbosa Fernandes

 Pedro Manuel Freitas Gonçalves

Parcídio Cabral de Almeida Summavielle

Vítor Manuel Freitas Moreira

José Augusto Pereira Rodrigues

Manuel Armando Salgado Santos

SECRETARIOU: Dr.ª Verónica Oliveira Silva, Técnica Superior

HORA DE ABERTURA: 09h30

HORA A QUE FOI DECLARADA ENCERRADA: 11h45

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA:

- OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS: € 94 292,73
- OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS: € 1 529 085,67

ANTES DA ORDEM DO DIA
Iniciou  o  período  de  Antes  da  ordem  do  Dia  o  Senhor  Vereador  Dr.  Pedro

Gonçalves:
- Insistiu nos esclarecimentos solicitados na última reunião sobre o assunto de Silvares

S. Martinho;
-  Propôs maior  contenção com os  gastos  das  campanhas  eleitorais,  face  ao período

difícil que o país está a viver;
-  Alertou  o  Executivo  para  um  maior  cuidado  com  a  Ordem  de  Trabalhos,

nomeadamente, com os assuntos escolhidos, porquanto alguns contratos vão ultrapassar

o mandato em curso;
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- Teceu alguns comentários relativos ao Boletim Municipal, afirmando que o mesmo era

aproveitado para fazer política partidária;

Seguidamente, tomou a palavra o Senhor Vereador Dr. Parcídio Summavielle:
-  Voltou a alertar  para o estado de degradação da estrada de Travassós/Sanfins  que

estava intransitável;
- Questionou sobre a existência ou não de cadastro dos sinais de trânsito;
-  Voltou  a  abordar  a  questão  da  Escola  Secundária  e  questionou sobre  o que  tinha

acontecido,  uma vez que,  anteriormente,  quem representava a  Câmara  era  o Senhor

Vereador Dr. Antero, e, actualmente, é o Senhor Presidente a fazê-lo;
- Terminou, referindo que relativamente às contas da sua candidatura, as mesmas seriam

apresentadas no final da campanha;

De seguida, interveio o Senhor Vereador Dr. José Rodrigues:
- Solicitou esclarecimentos acerca do elevador do Jardim do Calvário;
-  Apelando  ao  desenvolvimento  do  concelho  que  passaria  pelo  desenvolvimento

turístico,  afirmou  que  competia  à  Naturfafe  a  promoção  do  concelho,  enumerando

algumas medidas que a Naturfafe deveria desenvolver para promover o nosso concelho.
 - Sugeriu que,  como medida de incentivo aos jovens,  se criasse um prémio para o

melhor aluno da Escola Secundária;

Terminadas as intervenções do Senhores Vereadores,  tomou a palavra o Senhor

Presidente para responder às questões colocadas:
 - Relativamente ao assunto de Silvares S. Martinho, explicou que o assunto em apreço

seria analisado com o Eng.º Jorge Teixeira na semana seguinte à da reunião, aquando do

regresso do técnico do seu período de férias;
- Quanto aos gastos com a campanha eleitoral, concordou com a sua redução;
- Relativamente aos assuntos agendados para a Ordem de Trabalhos esclareceu que o

Executivo não estava em gestão e por isso não estava limitado;
- Confirmou a existência de um cadastro dos sinais de trânsito actualizado;
- Explicou que actualmente quem representava a Câmara na Escola Secundária era o

Presidente, atendendo a que estava em curso o projecto de construção da nova Escola e

pretendia acompanhar o processo;
- Quanto ao elevador do Jardim do Calvário, referiu que se encontravam a aguardar a

substituição dos vidros;
- Sobre as questões do turismo explicou que havia uma concertação com os grupos

seniores, afirmando, ainda que seria possível desenvolver novas acções face à criação da

nova entidade de turismo;
- Concordou com a criação do prémio para o melhor aluno do Ensino Secundário;
- Finalizou a sua intervenção, explicando a dificuldade que estavam a ter relativamente

ao  não  pagamento  do  parque  ao  fim  de  semana,  alegando  dificuldades  técnicas  e

logísticas. Afirmou, no entanto, que estavam a tentar encontrar uma solução.
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ASSUNTOS INSCRITOS NA AGENDA DE TRABALHOS E DELIBERAÇÕES

TOMADAS

1  –  CONCURSO  PÚBLICO  “PRESTAÇÃO  DE  SERVIÇOS  DE

RECOLHA DE RESÍDUOS SÓLIDOS E LIMPEZA E HIGIENE URBANA DO

CONCELHO  DE  FAFE  –  O  SENHOR  PRESIDENTE a  remeter  à  Câmara o

Programa de Procedimento e Caderno de Encargos  distribuído, por  fotocópia, pelos

Senhores Vereadores.
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR A ABERTURA

DO CONCURSO. 
DELIBEROU,  AINDA,  NOMEAR  O  SEGUINTE  JÚRI:  PRESIDENTE  –

SENHOR  VEREADOR  ENG.º  VITOR  MOREIRA;  VOGAIS:  DR.  MANUEL

JOAQUIM  GONÇALVES  DA  COSTA  E  ENG.º  HORÁCIO  CASTRO;

SUPLENTES: DR.ª SAMEIRO MARTINS E ENG.ª PAULA CAMPOS.
2 – PROTOCOLO – O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara,  para

conhecimento,  o  protocolo  celebrado  com  o  Instituto  do  Emprego  e  Formação

Profissional, em relação distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA TOMOU CONHEICMENTO.

3  –  PROTOCOLO  DE  COLABORAÇÃO  EM  MATÉRIA  DE

LICENCIAMENTO  E  FISCALIZAÇÃO DA UTILIZAÇÃO DOS  RECURSOS

HÍDRICOS – O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara, para conhecimento, o

protocolo  mencionado  em  epígrafe,  celebrado  com  a  Administração  Regional

Hidrográfica do Norte IP, distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

4 –  DISTINÇÃO DOS PRESIDENTES DE JUNTA DE FREGUESIA DO

CONCELHO DESDE 1976 ATÉ 2009 – Na sequência da deliberação tomada pela

Câmara,  em  04-06-2009,  o  Senhor  Presidente  a  remeter  à  Câmara a  relação  dos

Presidentes de Junta distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR, REPORTANDO

A SUA APLICAÇÃO AO FINAL DO MANDATO.
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5  –  REG.  N.º  7344/2009:  -  PARCELA  DE  TERRENO  SITA  NA

FREGUESIA DE FAREJA – O SERVIÇO DE PATRIMÓNIO prestou a informação

com o seguinte teor:
“A parcela  de  terreno,  pretendida  pelo  Senhor  FRANCISCO  HENRIQUES,

residente na Rua de S. Martinho, n.º 1367, 4820-400 Fareja, tem a área de 30,00 m2, e

está inscrita na matriz (Fareja), sob o art.º 523º.
A sua inscrição ocorreu no ano de 1978.
Desconhece-se os termos em que o referido prédio chegou à posse do Município.
Tal  inscrição  deve,  contudo,  ter  resultado  de  qualquer  acto  ou  legislação

pertinente.
Não está, contudo, registada na CRP.
O seu registo na CRP só será possível através de uma escritura de justificação

notarial.
Há anos, o Município alienou diversas parcelas de terreno, através de Alvará, ao

abrigo de competência conferida pelo CA e de deliberação da CM.
Se for ainda possível proceder de igual forma, simplificar-se-ia o procedimento.
O  valor  que  foi  atribuído  à  referida  parcela  de  terreno,  pelo  DPGU,  (no

seguimento do despacho do Senhor Presidente, de 28 de Dezembro de 2006), foi de

300,00 €.”
----------O  Director  do  Departamento  Administrativo  Municipal  emitiu  o  seguinte

parecer:
“O  valor  adiantado  pelo  DPGU  já  está  actualizado.  Esta  parcela  não  tem

interesse nem para a Junta, nem para a Câmara, só para o interessado por estar junto à

sua propriedade. Trata-se apenas de vedar o terreno, anexando-o.”
Avaliação do DPGU distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.

----------O Senhor Presidente  exarou no processo  o seguinte  despacho:  “À Câmara,

propondo-se que venda.”
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR NOS TERMOS

DA AVALIAÇÃO DO DPGU.

 6  –  REG.  5356/2009:  -  “POÇA  DO  POMBEIRO”  -  JUNTA  DE

FREGUESIA DE FAFE a enviar o ofício com o seguinte teor:
“Em resposta ao vosso ofício acima mencionado, a Junta de Freguesia informa

V. Ex.a que conforme o anteriormente já informado verbalmente ao Sr. Eng.º Horácio,

aquando da nossa deslocação ao  local,  há aproximadamente  um mês,  que a  “poça”
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anteriormente denominada “Pombeira” ou do lugar de Carvalho, na nossa opinião não

pertence ao domínio público. Hoje, pelo que se constata no local, a referida poça mais

parece uma lixeira que uma poça de regadio.”
----------O Serviço de Património prestou a informação com o seguinte teor:

“Através do presente oficio, a Junta de Freguesia de Fafe está a responder ao

nosso ofício n.º 1572/DAM-SP, de 2009-04-27, através do qual se questionou sobre o

assunto da “POÇA”, que a Senhora D. MARIA JÚLIA COSTA SANTOS, residente na

Rua  José  Maciel,  n.ºs  83/95,  desta  cidade,  pretende  adquirir,  por  o  local  estar

transformado numa “lixeira”.
Confirma o que já havia dito ao Eng.º Horácio Castro (DCA), ou seja, que a

“POÇA” anteriormente denominada “POMBEIRA” ou do Lugar de Carvalho, na sua

opinião não pertence ao Domínio Público.
Refere,  ainda,  que,  actualmente,  o  local  mais  parece  uma “lixeira”  que uma

“poça” de regadio.”
----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “Avalie-se para

se vender em hasta pública.”
Avaliação distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.

----------O Senhor Presidente  exarou no processo  o seguinte  despacho:  “À Câmara,

propondo-se a venda pelo preço avaliado.”
A CÂMARA DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  RETIRAR  O PRESENTE

PONTO DA ORDEM DE TRABALHOS E DAR INDICAÇÕES AOS SERVIÇOS

PARA QUE ESTUDEM UMA FORMA DE PROMOVEREM A RESPECTIVA

VENDA.

7 – REG. 7174/2009: - JUNTA DE FREGUESIA DE FAFE – PROTOCOLO

DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS – INVESTIMENTOS – O Presidente da

Junta  de  Freguesia a  enviar  o  ofício  distribuído,  por  fotocópia,  pelos  Senhores

Vereadores.
----------O Senhor Presidente  exarou no processo  o seguinte  despacho:  “À Câmara,

propondo-se um reforço de € 40 000,00.”
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A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR PELO VALOR

PROPOSTO PELO SENHOR PRESIDENTE.

8  –  REG.  7268/2009:  -  JUNTA  DE  FREGUESIA  DE  ARMIL  –

PROTOCOLO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS – INVESTIMENTOS –

O Presidente da Junta de Freguesia enviou o ofício distribuído, por fotocópia, pelos

Senhores Vereadores.
O Senhor Vereador,  Eng.º Vitor Moreira,  prestou a informação com o seguinte teor:

“Solicita a Junta um reforço no protocolo no valor de 7500€. Analisado no local as

obras a mais, sou da opinião que se justifica este aumento, dada a natureza dos muros

a construir.”
----------O Senhor Presidente  exarou no processo  o seguinte  despacho:  “À Câmara,

propondo-se que aprove.”
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR PELO VALOR

PROPOSTO PELO SENHOR VEREADOR ENG.º VITOR MOREIRA.

9  –  REG.  7397/2009:  -  JUNTA  DE  FREGUESIA  DE  GONTIM  –

PROTOCOLO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS – INVESTIMENTOS –

O Presidente da Junta de Freguesia enviou o ofício distribuído, por fotocópia, pelos

Senhores Vereadores.
----------O Senhor Presidente  exarou no processo  o seguinte  despacho:  “À Câmara,

propondo-se um reforço de €30 000.”
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR PELO VALOR

PROPOSTO PELO SENHOR PRESIDENTE.

10 – REG. 8099/2009: - PEDIDO DE SUBSÍDIO – O CLUBE TUNING DE

FAFE a solicitar a atribuição de um subsídio para ajudar a custear as despesas com a

organização da 6.ª Concentração Internacional de Tuning e Car Audio em Fafe que se

realiza nos dias 14, 15 e 16 de Agosto/2009, no Circuito do Pavilhão Multiusos, no

Parque da Cidade.
----------O Senhor Vereador Eng.º Vítor Moreira a propor a atribuição de um subsídio no

valor de 2 500,00 euros, igual ao dos anos anteriores.
----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “À Câmara.”
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A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR PELO VALOR

PROPOSTO PELO SENHOR VEREADOR ENG.º VITOR MOREIRA.

11  –  BENEFICIAÇÃO  DO  CM  1691  –  ACESSO  A  MONTIM  –

QUINCHÃES – O CHEFE DA DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS prestou  a

informação distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “1 – Concordo.

Promova-se o concurso público.
2 – À Câmara para que aprove a Revisão do Plano Plurianual por forma a prever a verba

necessária para 2010 e remeta à Assembleia Municipal.
3 – Designa-se para Júri: Presidente: Eng.º Victor; Vogais: Eng.º Jorge Teixeira, Arq.to

Santana e Eng.º Horácio.”
A  CÂMARA  DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  CONCORDAR  COM  O

PROPOSTO  PELO  SENHOR  PRESIDENTE,  DESIGNANDO  PARA  JÚRI:

PRESIDENTE – ENG.º VITOR MOREIRA; VOGAIS: ENG.º JORGE TEIXEIRA

E AQ.TO  ANTANA E  SUPLENTES:  ENG.º  HORÁCIO CASTRO E  A ENG.ª

PAULA CAMPOS.

12 –  PDM – PROCESSO DE REVISÃO – PONTO DE SITUAÇÃO DOS

TRABALHOS  –  O  SENHOR  PRESIDENTE a  remeter  à  Câmara,  para

conhecimento, a informação prestada pelo Director do Departamento de Planeamento e

Gestão Urbanística, distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

13  –  PRÉMIO  LITERÁRIO  A.  LOPES  DE  OLIVEIRA/CÂMARA

MUNICIPAL  DE  FAFE  –  ESTUDOS  HISTÓRICO-SOCIAIS  DE  ÂMBITO

LOCAL OU REGIONAL 2009/2010 –  O SENHOR PRESIDENTE a  remeter  à

Câmara o regulamento do Prémio mencionado em epígrafe, distribuído, por fotocópia,

pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR.

14  –  PRÉMIO  DR.  MAXIMINO  DE  MATOS  2009  –  O  SENHOR

PRESIDENTE a remeter à Câmara o regulamento do prémio mencionado em epígrafe,

distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
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A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR.

15 –  XXIII TORNEIO DE FUTEBOL JUVENIL – COMUNICADO – O

SENHOR  PRESIDENTE a  remeter  à  Câmara,  para  conhecimento,  o  comunicado

relativo ao torneio mencionado em epígrafe, distribuído, por fotocópia, pelos Senhores

Vereadores.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

16  –  PLANO  DE  MELHORIA  DAS  INFRA-ESTRUTURAS

DESPORTIVAS  –  RELVADOS  SINTÉTICOS  –  O  SENHOR  PRESIDENTE a

remeter  à  Câmara o  Regulamento  relativo  ao  assunto  mencionado  em  epígrafe,

distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR.

17 –  VOTO  DE  CONGRATULAÇÃO  –  O  SENHOR  PRESIDENTE a

remeter à Câmara, propondo a aprovação de um voto de congratulação a Daniela Pinto

pelo seu feito  no Campeonato  da Europa de Juniores  em Águas Abertas,  conforme

notícia  do  jornal  “Correio  de  Fafe”,  distribuída,  por  fotocópia,  pelos  Senhores

Vereadores.
A  CÂMARA  DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  CONCORDAR  COM  O

PROPOSTO PELO SENHOR PRESIDENTE.

APROVAÇÃO DA ACTA EM MINUTA
Foi  dispensada  a  leitura  da  acta  por  cada  um  dos  presentes  ter  tomado,

individualmente, conhecimento dos assuntos incluídos na Ordem do Dia que lhes foi

entregue,  tendo a  mesma sido aprovada,  por  unanimidade,  no  final  da  reunião,  nos

termos do n.º 3 do artigo 92º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, na redacção que lhe

foi dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. E, para constar, se lavrou a presente

minuta  que,  por  mim,  Verónica  Oliveira  Silva,  Técnica  Superior,  vai  ser  assinada

conjuntamente com o Senhor Presidente. 
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